

Para asegurar la independencia de la Patria

Los fines de guerra del Gobierno de Unión Nacional, resumidos en los trece puntos de la declaración ministerial y ratificados por el último discurso del Dr. Negrín, son un arma poderosísima en manos de la República.

"Asegurar la independencia absoluta y la integridad total de España..." es la finalidad básica de los españoles que no quieren ser dominados por el militarismo invasor fascista; finalidad que interpreta justamente el Gobierno, que cuenta con el apoyo y la autoridad que jamás haya tenido Gobierno alguno en España.

Mientras los españoles de este lado de las trincheras nos batimos gloriosamente por estos fines, para expulsar de nuestro suelo a los extranjeros que lo invaden, siguiendo una política clara, sin persecuciones, de respeto mutuo y honrada — como ha sido demostrado palpablemente al licenciar el reducidísimo número de auténticos voluntarios que combatían a nuestro lado —, en la zona facciosa, no sólo los invasores dan trato de esclavos o seres miserables a los españoles sojuzgados, sino que las persecuciones, los fusilamientos en masa, la infamia y la explotación es practicada con fruición por los secuestradores descarados de los ejércitos de Italia y Alemania en nuestro país, que saben que con España se comete un crimen monstruoso, y que sus vidas y sus libertades están pisoteadas, odian a los in-

La compenetración de la República Argentina con el pueblo español

Barcelona, 26, 10 noche.—Organizada por la Unión Iberoamericana, ha pronunciado una conferencia, sobre el sentido de la vida de España y de la República Argentina, don Horacio Taborada.

Dijo, que la ayuda a España no ha obtenido hasta ahora, el resultado esperado, por falta de coordinación. Los 3 millones que se han conseguido recaudar, pueden llegar a 10 en un mes. Se precisa una agitación en la propaganda, y será fácil atenuar la labor de los plutócratas, algunos a favor de Franco. Para intensificar el esfuerzo, hay que prescindir del sectarismo.

La ayuda del campesinado ar-

EL SUBDIRECTOR DE SEGURIDAD

Valencia 26, 10 noche.—El Subdirector de Seguridad, salió ayer para realizar visitas de inspección en Cuenca, Guadalajara, Ciudad Real y Extremadura.

LOS ALCALDES DE MADRID Y VALENCIA

Valencia, 26, 10 noche.—Ha regresado el Alcalde de Valencia, quien esta mañana se reintegró a su cargo. El alcalde de Madrid ha llegado también y enseñada se entrevistó con su colega de Valencia.

DIARIO



ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.—NM. 7.636

jueves 27 de octubre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

ces bastardos de los extranjeros, la guardia civil.

No es, ciertamente, solo en nuestra zona donde se lucha contra los ejércitos italoalemanes. En la zona rebelde, la clase obrera y la pequeña burguesía, que arrastran una situación insostenible, que comprenden perfectamente los móviles de la intervención y luchan, por medio de la resistencia o el sabotaje contra ellos y anhelan que se les ayude para, juntos los españoles, que tienen dignidad y aman su Pa-

tria, defender la independencia de nuestro territorio.

Ya lo decía el camarada Delicado en su informe a la Asamblea Nacional del Partido. "La guerra no hemos de ganarla solamente los que estamos aquí, sino también los que están allí, los españoles de la zona invadida."

Es decir, necesitamos fortalecer mucho más, la unidad, no ya solo entre las organizaciones del Frente Popular, sino también en-

(Pasa a la pág. siguiente)

Las fuerzas democráticas se abren paso en Cuba! En las elecciones presidenciales triunfa la candidatura del Frente Popular

Santiago de Cuba, 26, 10 noche.—El Ministro del Interior comunica el siguiente resultado de las elecciones para la presidencia de la República: Aguirre, candidato del Frente Popular, 229.891.

Boss, candidato de las derechas, 213.521 votos.

Siguen algunas cifras sin importancia, que no modificarán este resultado.

PIDIENDO LA NO ENTRADA EN VIGOR DEL ACUERDO ANGLO-ITALIANO

Londres, 26, 10 noche.—La Unión pro Sociedad de Naciones ha publicado un manifiesto en el que pide que el Gobierno británico no aplique el acuerdo anglo-italiano del 16 de Abril, mientras Italia no haya retirado todas sus tropas y todos los técnicos y peritos de España.

POR ORDEN GUBERNATIVA, HA SIDO SUSPENDIDA LA PUBLICACION DEL DIARIO "AHORA"

Madrid, 26, 10 noche.—El diario "Ahora", órgano de la J. S. U., ha sido suspendido por orden gubernativa, a causa de haber infringido las disposiciones de la censura.

La suspensión es indefinida.

tuación de estos voluntarios en Brihuega, Brunete y en el paso del Ebro, actos donde ellos supieron cubrirse de gloria.

Dijo, además, que la verdadera solidaridad internacional se demuestra en el gesto magnífico de los voluntarios, que venciendo toda clase de obstáculos, lograron que los españoles puedan defender la libertad.

Añadió, que el Gobierno de España reconoce y reconocerá a los internacionales el derecho de reclamar, terminada la guerra, la ciudadanía española. Con ellos nos honraremos nosotros. Terminó con un viva a la República.

Por último, se celebró un banquete, al que asistieron los soldados internacionales.

Grandioso acto de despedida a las Brigadas Internacionales

El doctor Negrín les dirige una vibrante alocución

Barcelona, 26, 10 noche.—Organizado por el Comisariado general de Guerra, se celebró ayer, en un lugar inmediato al frente, un acto para despedir a los combatientes internacionales.

Asistieron, el Presidente del Consejo; generales Rojo y Sarabia; coroneles Cerdón y Modesto; tenientes coroneles Lister, Taguena y Vega; comisarios, Ossorio Tafall, Brig, Roldán y otros; el organizador de las Brigadas Internacionales, André Martí; el comisario general del mismo, Luigi Gallo, y el teniente coronel Hams, que ha mandado hasta ahora la 45 división.

Cuando estaban reunidas estas personalidades, el comisario Detage leyó la orden del día, en la que se expone la gratitud de la República por la gran actuación de las Brigadas Internacionales en los frentes de lucha.

Destacó la coincidencia de cumplirse tres meses de la ofensiva republicana en el Ebro donde los internacionales se han cubierto, una vez más, de gloria.

A continuación, habló André Martí, quien dijo que al disgregarse los internacionales por el

mundo, continuarán defendiendo con ardor la bandera republicana, y que si los dos años transcurridos han sido de lucha y sufrimientos, también lo han sido de victorias. Toda nuestra vida, agregó, estaremos orgullosos de la autorización que nos dió el Gobierno para venir a luchar a vuestro lado en defensa de la libertad de España y de la del mundo entero. Con el mismo entusiasmo que hasta este momento, defenderemos vuestros derechos y vuestra libertad. Terminó con un viva al Ejército, a la República y al presidente, Doctor Negrín.

El coronel Modesto pronunció un breve discurso, en el que dijo:

Hermanos, buen camino. Caballeros de la libertad: marchad de nuestro país y emprended una nueva lucha por la libertad. Seguid luchando por el resurgimiento de España. De vuestro paso, nuestro pueblo está orgulloso de haberos contado entre sus heroicos combatientes.

Después, el Doctor Negrín pronunció una vibrante alocución, en la que evocó el gesto de las internacionales en los distintos campos de batalla donde han actuado.

Destacó los momentos históricos del 7 de Noviembre del 36, en que las Brigadas internacionales, con su disciplina y empuje, llegaron a suplir la mitad de defensa que tuvo Madrid.

Puso de relieve la heroica ac-

Se incendia un trasatlántico alemán en aguas de Terranova

Nueva York, 26, 10 noche.—El trasatlántico alemán "Dautland", que salió el día 24 de Bremen para Nueva York, con 591 pasajeros y 400 tripulantes, lanzó anoche un S. O. S. declarando que había estallado un incendio en la bodega. Cinco barcos americanos, uno francés y otro noruego, acudieron en su socorro.

Posteriormente, en otra llamada, anuncia que el incendio tomaba incremento y decía a los barcos, al indicar el lugar del siniestro, que adoptaran las disposiciones necesarias para tomar a bordo los pasajeros y tripulantes. En el momento de estallar el incendio, el buque se encontraba a

130 klm. al S. Este del cabo Roon (Terranova).

El Departamento de Marina dice que han salido varios guardacostas en socorro del "Deutschland".

EL FUERTE TEMPORAL DIFÍCULTA EL AUXILIO AL "DEUTSHLAND"

San Juan de Terranova, 26, 10 noche.—Los navíos que acudieron en socorro del "Deutschland" tienen que luchar con un fuerte temporal.

CAMARADAS: LEED

«Mundo Obrero»

Parte de Guerra

Ejército de Tierra CENTRO.—En la noche de ayer dos intentos enemigos en el sector sur de Ciempozuelo, fue-

ron rechazados por los soldados españoles.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

La II Conferencia Provincial de la Solidaridad CON GRAN ENTUSIASMO, AYER DIÓ COMIENZO A SUS TAREAS

En la tarde de ayer dió comienzo a sus tareas la II Conferencia Provincial de la Solidaridad, organizada por el S. R. I.

El acto se celebró en el amplio salón del Hogar del Combate.

Una vez nombrada la Presidencia de Honor, en la que figuran las principales autoridades de la provincia, y, en primer término, los perseguidos antifascistas en el Régimen fascista y los caídos en nuestra lucha por la Independencia, se procedió al nombramiento de la Mesa efectiva, ocupando la presidencia el camarada Guillermo Gómiz.

El comandante militar de la plaza dirige un cariñoso saludo a la conferencia.

Hace uso de la palabra el compañero Aguilera, exdirector de "Ahora".

Lucharemos, dice, hasta expulsar a los invasores y este ejemplo de nuestra unidad tenemos que hacerlo llegar a los españoles del otro lado de las trincheras. La J. S. U.—termina—promete defender esta unidad, tan sólida como los blindajes de nuestros tanques.

El camarada Juan Escobar Benavente, hace un resumen de lo que fué el S. R. I., y de lo que es ahora.

¡Recordad—dice—la terrible evacuación de Málaga! Calladamente, el S. R. amparó a todos y, especialmente, a las mujeres y niños.

El compañero Antonio Lirola,

dice que el S. R. I. es un manantial de solidaridad y exhortó a todos a cooperar en esta magna obra. Señala el buen resultado que para la campaña de invierno se obtiene en todas las provincias de la España leal y, en cambio, aquí, en Almería, se marcha con lentitud.

Invitado por la Presidencia del acto, hace uso de la palabra el oculista del S. R., camarada García Algarra, quien dice que, con motivo de una epidemia, comprobó que la labor del S. R. es la mejor obra de solidaridad humana.

A continuación intervienen los delegados de los pueblos de Albóx, Tabernas, Canjáyar, Serón, Rioja, Laujar, Vélez Blanco, Vera y Doña María, los que hacen un resumen de los trabajos realizados y resaltan el entusiasmo de sus pueblos respectivos para acelerar los trabajos de la actual Campaña de Invierno.

Interviene un camarada por la Liga de Mutilados de Guerra, quien destaca la ayuda que reciben los mutilados por parte del S. R., especialmente, en el material facilitado para fomentar la cultura de los inválidos.

El responsable de la barriada Norte, de la capital, señala el entusiasmo existente por los trabajos de la solidaridad y, emocionado, dedica unas frases cariñosas a los hijos de los combatientes para los que tiene su mayor amor el S. R.

Juan Leal, por la barriada Cen-

tro, dice que dicha barriada con grandes esfuerzos, ha logrado la creación de una escuela capaz para 125 mujeres y otras donde reciben enseñanza 45 niños. Dice que para señalar la gran obra del S. R. I. se necesitaría mucho tiempo. Enaltece el valor de nuestro Ejército, salido de las entrañas del pueblo.

El camarada Lengó, por el Hogar Cultural de Seguridad, propugna por la unión de las dos instituciones de la solidaridad para intensificar la Campaña de Invierno, y que se realice una intensa campaña en la zona invadida para hacer comprender la justicia de nuestra causa a los españoles sojuzgados.

El incansable activista del S. R., camarada Córdoba, llama la atención de los delegados para que cooperen a la obra del S. R. y propugna por la fusión de las dos Instituciones de la solidaridad, aconsejando la máxima atención a las órdenes del Gobierno de Unión Nacional.

En el segundo punto del orden del día pasa a informar el secretario de Organización del S. R. provincial, camarada Pulido, quien comienza diciendo que los grandes problemas planteados al S. R. se han solucionado a satisfacción, a pesar de las grandes dificultades surgidas por la movilización de compañeros. Solicita la colaboración de todos para dar al S. R. más amplitud. Dice que en esta obra pueden colaborar todos los antifascistas que sientan el dolor de la Patria.

Señala las nuevas normas de organización del S. R. y dice que es necesario crear los hogares de la solidaridad compuestos por las Autoridades, Partidos y Sindicatos y, en los cuales, se darán charlas, festivos, conferencias y se celebrarán asambleas para dar cuenta de la labor realizada. Tendrán, además, biblioteca, escuela, etc. etc.

Hace un resumen de los trabajos realizados por la secretaría de Organización del S. R. provincial desde el mes de marzo último, con las consiguientes dificultades por la movilización de los compañeros y como prueba de la labor realizada, cita la constitución de 96 Comités del S. R. en la provincia.

Termina diciendo que actualmente, contribuyen a la obra del S. R. 27.673 afiliados de todos los sectores antifascistas.

La Asamblea aplaude calurosamente el informe del camarada Pulido.

El camarada Gómiz, por lo avanzado de la hora, suspende la sesión para continuarla mañana, a las 9 y media y en la que intervendrán los delegados de la provincia y, al final, informará el secretario general del Comité Provincial del S. R. I., camarada Luis Navarro.

CAMPAÑA DE INVIERNO

Frente Popular La ayuda a nuestros combatientes, debemos prestarla con largueza. ¡¡Ellos dan su vida por proteger la nuestra!!

Las fortificaciones y los Sindicatos

Repetidamente hemos señalado la necesidad de que, en cada frente y especialmente, en los de Andalucía, se intensifiquen los trabajos de fortificaciones y construcción de refugios.

Al señalarlo otra vez hoy, hemos de ocuparnos de algo que deben hacer los Sindicatos, en el caso concreto de nuestra provincia.

Las organizaciones sindicales de Almería deben movilizar, de acuerdo con la decisión tomada por el Frente Popular, a los afiliados que se hallan aptos para realizar las obras indicadas de fortificación y construcción de refugios. Deben ser las organizaciones sindicales las que impriman un gran impulso a estos trabajos, facilitando así enormemente la labor que les ha sido señalada por el Frente Popular, labor que los Sindicatos sabrán elevar con el magnífico espíritu antifascista que les anima y del que han dado inequívocas pruebas a lo largo de nuestra guerra por la independencia de España.

De igual forma, han de preocuparse de coadyuvar a la equipación

de los compañeros que movilicen proporcionándoles parte de las cosas imprescindibles que necesitan como son utensilios de cocina, las y picos, etcétera. objetos que pueden ser buscados en los lugares donde permanecen inactivos o prestando servicio alguno de guerra, o bien, interesando y estimulando a los Sindicatos de Metalúrgicos, Carpinteros y otros para que los construyan.

Las fortificaciones elevan el potencial de nuestra resistencia contra el invasor. Y todos nuestros esfuerzos han de encaminarse a hacer más granítica dicha resistencia.

¡Ritmo, ritmo, camaradas! Hay que hacer una movilización intensa en torno al magnífico acuerdo del Frente Popular de ampliar y mejorar las fortificaciones.

No se olvide que si disponemos de buenas fortificaciones y de buenos refugios, el enemigo se estrellará, siempre que lo intente, frente al heroísmo sin precedentes de nuestros soldados.

Interesantes declaraciones de Rodríguez Vega

Barcelona, 27, 2 m.—El Secretario de la U. G. T. Rodríguez Vega, ha hecho unas manifestaciones a su regreso de París.

Dijo que el proletariado del mundo ha acordado una reunión oficial del Comité de la Internacional Socialista y de la Federación Sindical, para tratar varios problemas. Se iniciará una campaña internacional para que cese la intervención extranjera en España, dejando solo a los españoles que resuelvan sus conflictos. Para tal fin, deberá emprenderse una acción internacional enérgica, que presione con el Go-

bierno, llegando, en caso necesario, a una huelga de solidaridad.

También debe ser aplicado el "boicot" a los agresores; se hará una campaña para la obtención de créditos necesarios para el abastecimiento de la población civil republicana, con el establecimiento de una cuota semanal extraordinaria en todas las secciones de la Federación sindical, para ayudar a España y una campaña inmediata contra todo intento de conceder los derechos de belligerancia. Respecto a mi impresión recogida en el extranjero, es la de que los elementos democratas, avergonzados de su debilidad en la cuestión checa, están dispuestos a actuar, de suerte que España tenga la ayuda necesaria y precisa de los trabajadores y la de los hombres liberales del mundo entero.

Unión de todos los españoles honrados

(Viene de la pág. primera)

entre las masas desorganizadas y con los españoles que gimen en la zona sometida por los invasores.

Pero si esto es justo, hemos de convenir también que no se realiza la labor necesaria en el campo faccioso para hacerles comprender debidamente cuál es nuestra verdadera situación y cómo la República ha luchado, lucha y luchará firmemente para defender la independencia nacional e impedir que España sea convertida en una colonia extranjera.

Ningún español honrado puede sustraerse al noble impulso de sacrificarse por su dignidad de español, ni nosotros podremos subestimar jamás los esfuerzos patriotas de los españoles. Hay que seguir una amplia política de unión nacional, porque es, a través de la unión de todos los españoles, de los "de aquí y de los de allí", como vamos a liberar nuestra Patria de extranjeros.

Para conseguirlo rápidamente, para que sus resultados sean más eficientes, animados de la mejor voluntad, vamos a elevar la com-

Diario de Almería

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CAPITAL.—mes: 6 pesetas.

PROVINCIA.—Trimestre: 18 pesetas.

prensión de las organizaciones antifascistas, fortaleciendo la ligazón con las masas desorganizadas y, sobre todo, creando la unidad amplia y nueva que necesitamos, hasta conseguir que los problemas de España, los diluiden solo los españoles.

¡Unión de todos los españoles para defender nuestra libertad y nuestra independencia! ¡Unión de todos los españoles para reconstruir luego España! ¡Unión de todos los españoles honrados, porque con ello aseguramos nuestra independencia y sin independencia no puede haber reivindicaciones populares!

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

Ayer fuimos recibidos los informadores de prensa por el Gobernador accidental, camarada Belmonte, el que nos hizo las siguientes manifestaciones: He tenido una reunión con el Comisario de Abastos Local, camarada Granados, el delegado gubernativo y presidente del Sindicato de Pescadores "El Triunfo" y un industrial de la Pescadería, para tratar la forma de regular el verticiero por ciento de pescado que pertenece a Abastos local.

Siguió diciéndonos, que ha empezado a hacer unas gestiones para evitar el que se pierda algún pescado del que pertenece a la distribución en el Mercado y al mismo tiempo, para que Abastos local pueda controlar debidamente el sobrante de la pesca para arencarlo, mejorando lo que hasta ahora hay hecho en este sentido y a la vez, para que el beneficio que proporcione este pescado, redunde en beneficio de Abastos local o del pueblo consumidor.

Por último, nos dijo que advertía a la prensa que este Gobierno civil está dispuesto a recibir las denuncias, no solamente en lo que se refiere a abastecimientos, sino en el orden general, viendo con desagrado que se lleven asuntos a la prensa sin haberlos puesto en conocimiento de este Gobierno civil, y sin tener en cuenta el que tal hace, que la prensa sale, no solamente del marco provincial, sino también del marco nacional.

COMANDANCIA MILITAR

Ayer fuimos recibidos los periodistas por el nuevo Comandante Militar de la plaza, don Adolfo Sidro Herrero, el cual nos dijo que se ofrecía a la prensa y enviaba un saludo al Pueblo de Almería, con el que está dispuesto a colaborar en todo lo que redunde en beneficio de la República y de la cultura del soldado y de la retaguardia.

CONSEJO MUNICIPAL

El presidente del Consejo Municipal, camarada Alférez, al visitarlo ayer, nos dijo que había sufrido un accidente de automóvil en la carretera de Alhama de Salmerón, resultando con heridas leves, afortunadamente, de lo que nos congratulamos.

También nos manifestó, que esta tarde se reuniría, en sesión extraordinaria, el Pleno, para reorganizar el Comité de Agricultura Local, y se nombrarán representantes de la U. G. T. y de la C. N. T.

DELEGACION DE SUMINISTRO DE LECHE

El Delegado de los Servicios de Leche, camarada Guillermo Gómiz Martín, nos dijo que no se admitiría baja voluntaria de las personas que se suministran de leche en el Instituto Provincial de Higiene, Comité Americano y Delegación de Evacuación.